

## RC74 Journal Français - Jour 3

28 août 2024



### Le Dr Faustine Engelbert Ndugulile désigné prochain Directeur régional de OMS pour l'Afrique



Le Dr Faustine Engelbert Ndugulile, de la Tanzanie, a été désigné au poste de Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) pour l'Afrique.

Les ministres de la Santé de la Région africaine de l'OMS l'ont désigné lors de la soixante-quatorzième session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique, qui se tient à Brazzaville.

Le Dr Ndugulile devrait prendre fonction le 1er février 2025. Il succédera à la Dre Matshidiso Moeti, dont le mandat s'achève le 31 janvier 2025, après qu'elle ait occupé le poste de Directrice régionale au cours des dix dernières années.

S'exprimant après sa nomination, le Dr Ndugulile a promis de travailler avec tous les États Membres pour relever les défis sanitaires dans la Région africaine.

Le Directeur régional désigné a souligné l'importance de promouvoir l'équité et les droits de l'homme pour parvenir à une couverture sanitaire universelle. Il s'est engagé à faire progresser la santé de la population de la Région.

« Je suis honoré et reconnaissant d'avoir été désigné au poste de Directeur régional de l'OMS pour l'Afrique. Je remercie les États Membres pour la confiance qu'ils m'ont témoignée. Je promets de travailler avec vous, et je suis convaincu qu'ensemble, nous pouvons construire une Afrique plus saine. »

Au cours des 18 dernières années, le Dr Ndugulile a travaillé en tant que :

- Ministre des technologies de l'information et de la communication - de décembre 2020 à septembre 2021
- Vice-ministre de la santé, du développement communautaire, de l'égalité des sexes, des personnes âgées et de l'enfance – d'octobre 2017 à mai 2020
- Député de Kigamboni, à Dar es Salaam – d'octobre 2010 à ce jour
- Conseiller résident à Johannesburg en Afrique du Sud – de juillet 2007 à septembre 2010
- Responsable du programme de sécurité transfusionnelle – de mai 2004 à juin 2007
- Directeur adjoint des services de diagnostic du ministère de la Santé et de la protection sociale – de mai 2004 à juillet 2006

La nomination du Dr Ndugulile doit être confirmée par le Conseil exécutif de l'OMS en février 2025.

### Élection du nouveau Directeur régional de l'OMS pour l'Afrique!



Dans la perspective de la désignation du nouveau Directeur régional de l'OMS pour l'Afrique, les délégués des 47 États Membres se sont réunis dans la salle de conférences ce 27 août 2024 pour interviewer les quatre candidats en lice pour le poste.

La session était présidée par M. Gilbert Mokoki, Président de la 74<sup>ème</sup> session du Comité régional. « Je voudrais vous rappeler que tous les candidats au poste de Directeur régional doivent remplir certaines conditions qui leur permettront de fonctionner efficacement à ce poste », a-t-il déclaré.

Le conseiller juridique de l'OMS a rappelé aux délégués les différentes procédures et réglementations relatives à l'élection, qui devait se dérouler à huis clos. Les discussions interactives ont également permis de rassurer les délégués sur les mesures prises pour garantir la transparence et la clarté du processus.

Un des moments forts de la session a été l'annonce de l'ordre dans lequel les candidats se présenteraient à la session d'entretien, avant le vote. Conformément au règlement, le Président a procédé à un tirage au sort devant l'assemblée pour déterminer l'ordre dans lequel les candidats seraient interviewés.

Selon le tirage au sort, le Dr Ibrahima Socé Fall du Sénégal est passé en premier, suivi du Dr Boureima Hama Sambo du Niger, qui a ensuite passé le micro au Dr Richard Mihigo du Rwanda. Le Dr Faustine Engelbert Ndugulile de la Tanzanie, a clôturé la série des présentations et de séances de questions-réponses qui avait commencé près de trois heures plus tôt. « Il est temps de changer de paradigme dans le domaine de la santé en Afrique », a-t-il déclaré. Après les entretiens, le vote, qui a duré plus de trois heures, s'est déroulé à huis clos en présence des délégations des États Membres, assistées du secrétariat de l'OMS.

### La Région africaine de l'OMS lève plus de 200 millions de dollars



Lors d'un événement spécial organisé le mardi 28 août à Brazzaville pour faire entendre la voix de l'Afrique dans l'arène mondiale de la santé et souligner l'engagement de la Région en faveur d'un financement durable de la santé et du bien-être de ses populations, le Bureau régional de l'OMS pour l'Afrique a levé 240 millions de dollars américains.

Ce résultat remarquable est le fruit de la décision historique adoptée par l'Assemblée mondiale de la Santé en mai 2023 (WHA76-19), exhortant les États Membres et les partenaires à financer intégralement le segment du budget de base de la 14e Programme général de travail (GPW14) pour la période, 2025-2028. Cette importante décision a ouvert la voie au tout premier cycle d'investissement de l'OMS en Afrique, qui s'est tenu lors de la 74e session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique.

« Aujourd'hui, nous sommes témoins de l'incroyable engagement des États Membres et de nos partenaires à assurer un financement durable de l'OMS afin qu'ensemble nous puissions améliorer nos initiatives visant à garantir la santé de toutes les personnes de notre Région. Nous vous remercions tous chaleureusement et nous continuerons à mener des cycles d'investissement pour nous assurer que les ressources sont utilisées pour renforcer le système de santé dans notre Région », a déclaré Pamela Drameh-Avognon, coordinatrice du partenariat à l'OMS Afrique.

Le forum de haut niveau, qui s'est tenu sous le thème « Cycle d'investissement : faire entendre la voix de l'Afrique » a permis aux 47 États Membres africains, aux parties prenantes, aux institutions philanthropiques mondiales, au secteur privé et aux acteurs non étatiques de discuter du financement durable des activités de l'OMS.

Dans son allocution, la Directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, la Dre Matshidiso Moeti a qualifié cette journée d'historique pour l'Afrique. « En tant que pays africains, nous sommes ici pour contribuer à relever nos propres défis en matière de santé et pour en être les principaux protagonistes. Une OMS forte, prévisible et durablement financée est essentielle pour que notre Région et le monde puissent faire face aux multiples urgences sanitaires auxquelles nous sommes confrontés et soutenir la prévention des maladies. »

« Les avantages économiques de l'amélioration des résultats en matière de santé, les investissements dans l'OMS offrent un rendement sain de 35 dollars pour chaque dollar investi. J'encourage donc nos États Membres à continuer d'investir dans l'OMS tout en bénéficiant du soutien des pays plus riches », a déclaré la Dre Moeti.

[Lire la suite](#)

### Contacts utiles pendant le RC74

#### Appel d'urgence

- Police : **117**
- Pompiers : **118**
- Hôpitaux et cliniques
  - Centre Hospitalier et Universitaire de Brazzaville (Hôpital Universitaire – CHUB)
  - Hôpital Central des Armées Pierre Mobengo (Hôpital Central des Armées)
  - Life Care (en face SNDE, Avenue du Maréchal-Lyautey) **05 547 09 11**
  - COGEMO - 06 665 60 46
  - Clinique Vérano - **06 704 02 03 / 05 539 39 36**

#### Bureau régional de l'OMS pour l'Afrique

- M. Amadou Diouf, Equipe Logistique, RC74 - **+242 06 737 12 52**
- Mme Marie-Paule Rutabuzwa, Voyages Responsable des services - **+242 06 895 77 10**
- Mme Enikö Andrea Mankampa Toth, Responsable des conférences et du protocole **+242 06 508 10 53**
- M. Abdoulaye Doumbia, Responsable de la sécurité sur le terrain - **+242 06 508 10 87**
- Dr Henry Otim, Médecin du personnel régional - **+242 06 603 51 09**
- Ligne d'urgence médicale - **+06 511 83 68**.
- Site Web du Bureau régional : <http://www.afro.who.int>